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期待全自动驾驶得到法规许可

近期，国内金价一路
走高。上海多家品牌黄
金珠宝门店的足金零售
价均已突破    元/克大
关，投资金条挂牌价近
   元/克。

资本市场上，黄金同
样受到热捧。从年初至
今，伦敦黄金现货价格上
升了 .  %，     黄金上
涨 . %。 月  日，上海
期货交易所黄金期货主
力合约（      ）价格盘
中创下  年以来的新高
   .  元/克。

近期国内金价的走
高也推升了  股黄金板
块的表现。 月以来，中
润资源累涨   . %，晓程
科 技 紧 随 其 后 ，累 涨
  .  %，银泰黄金、中金
黄金、恒邦股份、山东黄
金等皆有不俗的涨幅。
而同期沪深   指数累跌
 %，黄金板块超额收益十
分显著。

尽管黄金价格正居
高位，但消费者的购买热
情丝毫不减。

“今年足金和投资金金价一路走
高，足金饰品从开年   多元每克一
路上涨，最高涨到每克   元左右，最
近则一直在每克   元左右浮动。”一
家品牌黄金珠宝门店的工作人员介
绍说，最近店铺销售情况不错，且消
费主力多为年轻人。

从黄金首饰消费的产品类别来
看，因金价持续处于高位，消费者更
倾向于购买轻克重产品，且按克重计
价产品销量的增幅显著高于按件计
价产品。同时，得益于居民收入的持
续稳定增长和避险需求的增加，实物
黄金投资消费也继续较快增长。

广东省黄金协会副会长兼首席
分析师朱志刚在接受采访时表示，黄
金价格上涨背后，是因为国内需求持
续增长，市场对后市发展看好。他认
为长期来看黄金还会涨，而且国内的
机构买盘也比较大，多个因素共同推
动金价的高位，国内金价在高位很难
跌下去。

中央财经大学副教授刘春生也
表示，基础的金价确实是在上涨，今
年的黄金价格、国际金价是在一路走
高。而从国内的角度来看，现在投资
的需求不是很旺盛，另外投资渠道确
实是比较少，但是又有投资需要，黄
金就成为一个非常重要的选择。

对于消费者金饰的购买选择，朱
志刚建议，首先购买前需要看清楚是按
件计还是按克计的，“按克计的话相对
来说会便宜一点，后期更可能会盈利，
另外也要采取小量分批购买的策略”。

当然，也有业内人士提醒消费
者，当下国内金价和国际金价出现一
定的背离，需要警惕金价下行的风
险，建议还是要逢低买入，可以等待
黄金阶段性回调时再入场，要避免

“追涨杀跌”。同时也建议投资者要
关注黄金的风险和收益，要保证投资
比例与自己的目标收益、承受能力相
匹配。此外，黄金市场中也存在“滥
竽充数”的现象，购买黄金产品时，应
尽量选择大品牌。
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场走势依然处

于整理态势，

除创业板指数

创出今年来新

低外，上证指数还是走在8.28行

情构筑的大箱体之中，但是，有两

个热点应该引起投资者的关注。

首先，市场对融券的诟病较

多，认为市场走弱是由融券引起

的。其实还是要客观地看融券业

务。长期以来，中国股市从初创

到现在，基本上都是一个融资单

边市，早年叫透支炒股票，没听说

过有人借股票炒股的，事实上早

年想融券的也借不到股票。8年

前的那波大牛市也是融资者的天

下，有场外配资、伞型信托、股权

质押，弄来弄去都是搞钱炒股

票。后来市场规范了，开始搞两

融业务，很多年来，融券的比例只

占两融业务的百分之一左右，好

像大家融券做不来的，这两年融

券比例增加了，但融券与融资比

还是小头。以本周9月13日的数

据来看，当日融资融券余额为

16047亿元，其中融券余额为

917.8亿元，融券余额只占两融余

额的5.72%，如果仅仅是拿融券做

空市场说事，那怎么不说94.28%

的融资资金做多呢？可见，市场

的下跌主因还不在于此。但现在

的市场操作中有一个缺陷，将未

解禁的战略投资者配售的股票作

为融券标的，这是一个不公平的

操作，既然未解禁就不能流入市

场交易，尽管此前是有规则允许

这样操作的，当时出规则之时也

没引起市场的关注，如今市场处

于弱势，就显得这规则不那么公

平公正了。

其次，港股的那个创业板指

数给市场带来了负面情绪和想

象空间。港股创业板开设于

1999年，其实港股的创业板多少

年来一直处于疲态，几乎不为人

所关注，而本周大家突然发现，

那么多年来指数竟然从1800点

跌到了25点，这有点突破了人们

对股市的认知。每一个股市的

参与者都有对市场的想象空间，

提振投资者的信心就是建立在

想象空间基础上的，你能想象市

场向上收复历史的高点6124点，

你才会坚持持有股票，而向下的

空间多少？谁都没想过，所以当

看到25点的数字，肯定超出大多

数人的认知，这对市场心理会带

来影响。本周创业板创今年来

新低，多少跟这种市场心理有一

定关系，其实港股的创业板和A

股的创业板完全是两码事。

A股市场的基本面不断向

好，最新的社融数据走高，央行

又下调了存准率0.25个百分点，

当下市场需要修身养性，需要夯

实股价的基础，从短线行情看，

市场走好的衡量标志就是要向

上突破8.28打造的这个箱体，作

为主流指数，上证指数要守住这

个箱体的下限3089点，创业板指

数最低要求不能跌破2000点，而

科创50和北证50指数要收复

1000点这个起步点。就目前市

场态势而言，需要多方发力，将

政策利多的措施落到实处。对

投资者而言，当下最主要的是管

好自己的仓位，面对波谲云诡的

市场，作为个体的投资者无法把

握市场，但能把握自己，只有你

自己账户中的市值是最值得你

操心的，对自己在股市中的盈

亏，只有自身的原因才是最主要

的原因，除自身以外的任何原因

都不是决定你输赢的主要原因，

唯有顺势而为才能在市场中进

退自如。

应健中

本周，欧

盟领导人正

式宣布即将

对中国电动

汽车发起反

补贴调查。商务部新闻发言人表

示，中方对此表示高度关切和强

烈不满。

这件事，实际上说明中国电

动汽车已经引起全球高度关注，

这是中国汽车强劲表现造成的。

今年上半年，中国汽车整车出口

234.1万辆，首次超过日本，跃居

世界首位。这种局面，不要说30

年前，就是10年前恐怕也没人能

够预测到。1985年，上海大众第

一辆桑塔纳下线，标志着中国汽

车市场真正起步，此后，中国汽车

市场可以说是全球最大的汽车竞

技场，全球主要汽车品牌逐鹿中

国市场，大街上跑的汽车，几乎都

是海外品牌。国产品牌汽车起步

很晚，市场份额很小，几乎没有人

认为中国品牌汽车会超越百年品

牌的海外汽车。

但是，在电动汽车市场中国

汽车实现了弯道超车。比亚迪今

年8月份销售的新能源乘用车

27.4万辆，其中，海外销售2.5万

辆，今年1至8月累计销售178.3

万辆。在中国乘用车市场，比亚

迪已经是销量第一的汽车，在新

能源车市场，比亚迪还是全球销

量冠军。

仅仅20年时间，比亚迪在全

球竞争最激烈的市场能够脱颖而

出，超越老牌汽车，令所有人大跌

眼镜。海外那些著名汽车品牌

CEO也没有想到中国品牌汽车能

有今天，10年前，他们都不认为中

国汽车会成为他们的对手，特斯拉

的马斯克12年前在接受采访时就

直言“并不把比亚迪视为竞争对

手”，他说：“你有见过他们的车

吗？”如今，比亚迪的新能源车销

量已经超过特斯拉，马斯克态度

也发生大转变，非常尊重强劲的

对手，承认：比亚迪非常有竞争力。

当然，股市中比亚迪股价也

大幅上涨，本周四，比亚迪A股价

格为243.63元，虽然较去年的最

高价跌了100元，但是，2019年收

盘价只有46.21元，3年多时间涨

幅达427%。

不光是新能源汽车，包括新能

源汽车电池、隔膜、正极材料等配

套产品，中国企业都是全球老大，

就像全国乘用车市场信息联席会

秘书长崔东树所说，中国新能源车

出口较强，不是因为获得巨额的国

家补贴，而是因为充分市场竞争下

的中国产业链竞争力强。

其实，在汽车之前，中国已经

有不少行业后来居上实现了超

越，比如，家电行业的空调、洗衣

机、电冰箱、彩电等，以前也是海

外品牌占据最大市场份额，如今

中国产品成为全球老大。

所以，千万不要轻视中国企

业，在A股市场，相信未来还会有

从小企业变成全球老大的企业，这

当然就是投资机会了。 连建明

最 近 好

消息很多，特

别是来自华

为的消息让

人欣慰，华为

凭一己之力一手对标苹果手机，

一手对标特斯拉，气势恢宏。

先说手机。8月29日，华为在

没有举行新闻发布会的情况下，突

然向市场丢出一颗重磅“炸

弹”——发布最新Mate60Pro手

机。一时间，“技术突破”“产品性

能”等话题冲上热搜，通过媒体、网

络迅速被人们熟知。华为Mate

60Pro手机的发布，不仅带动了华

为手机概念股的上涨，还同时带动

了光刻机概念股的上涨，为激活证

券市场添了一把火。华力创通则

是此轮华为概念股中关注度最高

的公司之一，为华为提供卫星通信

服务，涨幅惊人！

再来说说华为的自动驾驶

技术。股市中赛力斯是近期股

市的又一个明星，它麾下的新能

车问界成为热搜。9月12日，

AITO问界新M7系列正式上市，

号称是集大智慧、大空间、超安

全于一身的一款豪华智驾中大

型SUV。它能成为热搜也与华为

相关。华为常务董事、智能汽车

解决方案BUCEO余承东在发布

会上表示：“我们在AITO问界新

M7系列上重金投入5个亿，用了

扎实的材料、最好的技术，让它

不仅成为智能座舱天花板，还是

智能驾驶天花板，更是智能安全

天花板！在看不见和看得见的

地方，为用户带来了比遥遥领先

更领先的极致体验！”

闻者无不激动，中国科技与

创新能力再次“遥遥领先”！

笔者多次撰文期待全自动

驾驶技术能早日得到法规的许

可，早日落地，让众多用车人士

体验现代科技文明，也早日减少

交通事故造成的人身伤害数量，

这是关乎社会进步提高社会生

产效率的好事，毕竟我们的问界

M7都有了L3的技术了，而特斯

拉也有了相当完善的FSD版本。

就目前而言，国家政策层面

还不允许L3自动驾驶乘用车辆

上路，这也导致一定程度限制了

自动驾驶系统的发展。不过，

2022年6月23日深圳发布了《深

圳经济特区智能网联汽车管理

条例》，这不仅是国内出台的首

部关于智能网联汽车管理的法

规，同时《条例》里面还明确提及

有条件自动驾驶、高度自动驾驶

和完全自动驾驶3种类型，因此

也被视为国内首部L3级的法规，

但这并不代表L3自动驾驶完全

合法。2022年11月23日，《上海

市浦东新区促进无驾驶人智能

网联汽车创新应用规定》正式发

布，该法规的出台旨在发挥浦东

先行先试的作用，为无驾驶人智

能网联汽车创新应用落地提供

制度保障。实施细则于2023年3

月22日发布，为企业开展无驾驶

人智能网联汽车创新应用活动

提供了具体的操作指引。北京

市也已经建立了一整套涵盖封

闭试验场地、仿真测试平台、自

动驾驶车辆技术评价、测试道路

要求、数据采集要求等多个方面

的较为完备的自动驾驶车辆技

术测试评价标准体系。重庆市

则在2022年10月8日发布了《重

庆市自动驾驶和车联网创新应

用行动计划（2022—2025年）》。

该行动计划提出了在2025年全

市自动驾驶和车联网创新能力

进一步提升的目标，并计划建成

全国领先的智能网联生态。笔

者认为自动驾驶已经进入先行

先试、领先企业突出、重点区域

明显的阶段，也许我们可以期待

自动驾驶技术及产业链在年内

的爆发了。
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